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- Евгений Николаевич, вот уже второй раз призыв про-
ходит в непростых условиях пандемии. Весной с этим 
пришлось столкнуться впервые. Расскажите, все ли 
прошло благополучно? Какие меры были предприняты, 
чтобы не допустить заражения коронавирусом?

- Работа призывной комиссии была организована со всеми 
мерами предосторожности. Все рекомендации Роспотребнад-
зора были полностью выполнены. В результате призывная 
кампания прошла благополучно. Установленный наряд на 
призыв выполнен. Все те меры, которые были успешно оп-
робованы весной, мы применяем и сейчас.

Еще до начала призыва, в сентябре, была проведена ор-
ганизационная подготовительная работа. А с 1 октября воен-
комат открыл свои двери для призывников. Но, как и весной, 
все проходит в особом режиме.

- Расскажите подробнее о мерах безопасности.
- На входе у каждого призывника и вообще у каждого посети-

теля проверяют температуру бесконтактными термометрами. 
Ведется журнал учета с занесением данных по температуре. 
Все помещения постоянно дезинфицируются - военкомат 
обеспечен бактерицидными облучателями, санитарными 
средствами. Конечно же, обязательно наличие масок, перча-
ток, дезинфицирующих растворов для всех членов призывной 
комиссии и самих призывников. При отсутствии у призывника 
средств защиты, они ему выдаются бесплатно.

В помещениях имеется разметка, чтобы призывники не при-
ближались друг к другу ближе, чем на 1,5 м. Дистанцирование 
проходит на всех этапах: и в коридорах, и при прохождении 
врачей. В зале, где заседает комиссия, даже расстановка 
мебели организована так, что позволяет соблюдать дистанцию 
всем присутствующим. После каждого заседания - обязатель-
ная санобработка помещения.
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- Владимир Валентинович, расскажите для начала 
об истории дома.

- Наш дом построен в 1930-х годах для командиров 
РККА, вплоть до начала 1960-х у ворот стоял часовой с 
винтовкой.

В 1937-39 гг. было расстреляно 17 жителей нашего 
дома. Троим из них на фасаде дома установлены таблички 
в рамках проекта "Последний адрес", это:

Павлов Павел Александрович (1896-1937), участник 
Гражданской войны военинженер 1-го ранга;

Сахновская Мария Филипповна (1897-1937), участник 
Гражданской войны, политработник 2-й Украинской и 44-й 
дивизий, за отличие при подавлении Кронштадтского вос-
стания как уполномоченная при 7-й армии награждена ор-
деном Красного знамени, первая и единственная женщина 
— слушатель Академии Генштаба, имела звание комдива;

Смагин Василий Васильевич (1894-1938), старший пре-
подаватель Военной академии РККА им. Фрунзе, полков-
ник.

- Как вы относитесь к "Последнему адресу"?
- Положительно. Я считаю, надо помнить свою исто-

рию, историю страны, историю дома.
Фамилии всех 17 расстрелянных известны, менее на 

слуху имена тех военачальников, которые здесь жили и не 
были репрессированы.

Конечно, большинство из родственников первых жиль-
цов уже разъехались. Максимум два-три человека из числа 
детей красных командиров остались жить в родном доме. 
В том числе, внучка и правнучка генерал-майора Эфраи-
ма Хаимовича Липеца, дочь и внучка генерала Захарова, 
жила семья генерал-полковника Ивана Тимофеевича Бу-
лычёва. 

- Кто еще из знаменитых людей жил в вашем 
доме? 

- Могу назвать известного саксофониста Игоря Бутма-
на. А в подвале была студия Владимира Преснякова-стар-
шего. Мы живем в квартире, в которой жил генеральный 
прокурор СССР Александр Михайлович Рекунков.

- Владимир Валентинович, расскажите, что измени-
лось в доме за время его существования.

- Изменений не так много, но есть. Вот, например, пер-
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В России продолжает-
ся осенняя призывная 
кампания. Все молодые 
люди от 18 до 27 лет, 
не отслужившие в армии 
и не имеющие права на 
отсрочку, с 1 октября 
приходят в военкоматы. 
Так должно быть в тео-
рии, как обстоят дела на 
практике, рассказывает 
председатель Призывной 
комиссии района 
Замоскворечье глава 
администрации 
муниципального округа 
Замоскворечье 
Евгений Плотников.
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Осенний призыв - 2020

10 ноября на 91-м 
году жизни умерла ве-
теран Великой Отечес-
твенной войны Роза 
Сергеевна Ткаченко.

Свой трудовой путь 
она начала в 1943 году, 
когда в 13 лет пришла 
в 1-ю  Образцовую ти-
пографию, проработав 
в ней в общей слож-
ности более 40 лет. Героическим трудом 
приближала Великую Победу. Более 10 
лет Роза Сергеевна была культоргом пер-
вичной организации № 7 Совета ветеранов 
Замоскворечья. Роза Сергеевна снискала 
себе любовь, признательность, благодар-
ность и уважение многих людей.

Совет депутатов, Администрация 
муниципального округа Замоскворечье

Совет ветеранов района
Первичная ветеранская организация № 7 

на время обучения. 
Если молодой человек подлежит призыву, 

то он проходит вакцинацию.
- От КОВИД-19?
- Нет. От пневмококковой инфекции, от ме-

нингококковой инфекции и от гриппа.
- Расскажите, в какой последовательнос-

ти проходит призывная кампания.
- Прежде всего, в соответствии с распоря-

жением Мэра Москвы, был установлен наряд 
на осенний призыв по Замоскворечью. Затем 
прошли две волны оповещения. Конверты мы 
отправляли не только по почте, но и восполь-
зовались услугами управляющих компаний, 
сотрудники которых также доносили повестки 
до адресатов. 

В настоящее время полным ходом идут 
заседания призывной комиссии. Принимаются 
решения о предоставлении права на отсрочку 
от призыва - студентам на время обучения, а 
также молодым людям по состоянию здоровья. 
Если призывник имеет заболевания, препятс-
твующие ему проходить службу, и эти заболе-
вания подтверждены документально, то такие 
призывники направляются на дополнительное 
обследование. В случае подтверждения диа-
гноза принимается решение по передаче их в 
запас. Если заболевание призывника несов-
местимо со службой в армии, то его снимают 
с воинского учета. Список таких заболеваний 
можно посмотреть в реестре.

Параллельно идет работа по розыску укло-
нистов – тех, кто из года в год не изъявляют 

желания появиться в военном комиссариате 
и соответственно попадают в нехороший 
список. 

- Таких ребят много?
- Скажем так, этот список никогда не пусте-

ет. В свое оправдание ребята часто говорят, 
что они повестки не получали, поэтому не 
приходили. Хотя мы каждому призывнику, 
разъясняем, что в военкомат необходимо 
явиться независимо от получения повестки. 
Каждый молодой человек  в возрасте от 
18 до 27 лет должен придти в военкомат, 
это его прямая обязанность. Если он имеет 
право на отсрочку, надо придти и предоста-
вить необходимые документы. В приписном 
удостоверении (военно-учетном документе, 
который должен получить каждый гражданин, 
подлежащий призыву) есть нормы закона о 
воинской обязанности.

- Что ждет уклонистов в будущем?
- Выждав исполнения 27 лет, такой чело-

век, если ему удалось избежать уголовной 

ответственности, обращается в военкомат 
за документом воинского учета, но вместо 
военного билета получает справку о том, 
что он не служил в армии. Прецеденты уже 
были. Такие граждане не смогут работать в 
госструктурах, где наличие военного билета 
обязательно. Работодатель просто не имеет 
право предоставить ему место.

- Как организована отправка новобран-
цев  в военные части?

– Если воинская часть в пределах двухсот 
километров от Москвы, то призывников пере-
везут автобусами. Если часть расположена 
дальше, то доставка железнодорожным и 
авиатранспортом. Весь транспорт будет про-
дезинфицирован. 

При транспортировке полностью исключа-
ется контакт новобранцев с посторонними 
гражданскими лицами. Если это железнодо-
рожный транспорт, то будет предоставлен 
отдельный вагон. Если самолет – то опять же 
– отдельный, никаких рейсовых лайнеров. На 
весь путь следования выдаются медицинские 
маски, средства гигиены и дезинфекции. 

Проведение торжественных отправок со 
сборных пунктов до снятия противоэпидеми-
ческих ограничений не планируется. Кроме 
того, запрещено посещение воинских частей 
родителями новобранцев.

После прибытия новобранцев в воинскую 
часть предусмотрено проведение двухнедель-
ного карантина в отдельной казарме или на 
отдельном этаже. Влиться в свои воинские 

коллективы новобранцы смогут лишь по окон-
чании карантина. Так что занесение вируса в 
войска исключено.

- Правда ли, что призывникам выдают 
сим-карты для связи с родными?

- Да, правда, но только при отправке на 
сборном пункте. Отмечу, что телефон, который 
может взять с собой призывник на службу, 
должен быть самым простым: без фотокамеры 
и выхода в Интернет. То есть никаких смарт-
фонов и айфонов! И пользоваться в армии 
телефоном можно будет не круглосуточно, а в 
специальные часы. Разумеется, никаких план-
шетов и ноутбуков брать с собой нельзя.

- Куда идут служить наши осенние при-
зывники?

- Как всегда, в части Западного военного ок-
руга. Список частей достаточно большой. Это 
и сухопутные войска, и войска военно-морско-
го флота, и ракетные войска стратегического 
назначения, и элитные военно-десантные. 

- Много ли наших замоскворецких ребят 
отправляется в десантные войска?

- Десантники – это войска спецназначения, 
чтобы попасть туда, необходимо пройти 
серьезный конкурс. Призывник должен под-
ходить не только по состоянию здоровья, но 
и иметь некоторые спортивные достижения, 
хорошую характеристику. Да, в эту призывную 
кампанию несколько наших ребят изъявили 
желание попасть в десантные войска. Соот-
ветствующее ходатайство в военкомат города 
мы направили, будем надеяться, что оно будет 
удовлетворено. Мы всегда стараемся учиты-
вать пожелания призывников. 

- Ведется ли сейчас прием родителей 
призывников?

- Прием в связи с пандемией  организован 
в удаленном режиме. Но вопросов возникает 
мало. Наша разъяснительная работа не про-
ходит даром - все прекрасно разбираются в 
вопросах призыва. Если все-таки вопросы 
возникнут, то можно обратиться на горячую 
линию. 

- Кроме ограничений в связи с пандеми-
ей, есть ли в этом году какие-либо новов-
ведения?

- Нет. Законодательные нормы остались 
прежние. Наряд на Замоскворечье не умень-
шился и не увеличился, так что количество 
призываемых ребят не выросло. 

Отмечу, что, как и в прошлые годы, Военный 
комиссариат по Замоскворецкому району про-
водит набор учащихся в автошколу ДОСААФ. 
Молодые люди могут пройти обучение для 
получения военно-учетной специальности 
– водитель категории "С", "D", "Е", (а также 
категории "В") для дальнейшего прохождения 
службы в Вооруженных Силах. То есть они 
получают бесплатно водительские удосто-
верения.

- Что бы вы хотели пожелать замоскво-
рецким ребятам призывного возраста?

- Прежде всего, с сожалением отмечу, 
что далеко не каждый призывник, даже из 
тех, кто по собственному желанию пошел 
служить, может мотивированно объяснить, 
для чего ему это нужно. Некоторые просто 
безразличны.  Немногие осознают, что армия 
послужит им хорошим фундаментом, что они 
приобретут ряд полезных навыков, знаний, 
умений, которые обязательно пригодятся в 
жизни. Понимают это, в основном, только 
после службы. 

В связи с этим обращусь к призывникам с 
пожеланием. Ребята, подумайте о том, что 
может дать вам служба в армии, какие преиму-
щества. Отнеситесь к этому вопросу серьезно 
и по-взрослому, ведь это ваша жизнь, вы уже в 
ответе за все ваши поступки и решения. 

Беседовала Татьяна Спиридонова
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На 75-м году скончался 
полковник милиции 
Анатолий Иванович 
Титов, начальник Мос-
кворецкого РУВД в 
1987-1992 гг. 
Ушел из жизни про-
фессионал своего 
дела, грамотный ру-
ководитель, который 
внес весомый вклад в 
дело борьбы с преступностью в Замоскво-
речье, человек, которого всегда отличали 
искреннее внимание к людям и огромная 
трудоспособность.

Совет депутатов, Администрация 
муниципального округа Замоскворечье, 

Совет ветеранов Отдела МВД 

Оборудована комната для срочной изоля-
ции людей с повышенной температурой до 
вызова скорой помощи. 

На медкомиссию вызывают молодых лю-
дей небольшими группами - максимум по 20 
человек. Каждому указывается свое время. 
Это позволяет избежать большого скопления 
людей в призывных пунктах и военкома-
тах. Потоки призывников разделены на три 
волны. Сначала - призывники, подлежащие 
отправке в Вооруженные Силы, потом рас-
сматриваем дела тех, кто получает отсрочку 
по медицинским показаниям. Здесь уточню, 
что эти ребята не сразу получают отсрочку, 
даже имея соответствующие документы и 
справки, а только после обследования в ре-
естровых медицинских учреждениях, которое 
подтверждает их диагноз и право на отсрочку, 
определяет степень годности к армейской 
службе. Третья волна – студенты, которые 
приходят подтвердить свое право на отсрочку 

Для разъяснения порядка ис-
полнения гражданами воинской 

обязанности работают 
"Горячие линии":

Правительства Москвы – телефон 
8 (495) 679-19-26;

Совета родителей военнослужа-
щих г. Москвы – телефон 8 (495) 
676-97-57.

Время работы: рабочие дни – с 
9:00 до 18:00, предвыходные и 
предпраздничные дни – с 9:00 до 
17:00.

Îêîí÷àíèå. Íà÷àëî íà ñòð. 1

Краеведческа я рулетка 

В каждом

номере

"Вестей"

Условия: Для участия в викторине надо 13 
декабря с 18:00 до 18:15 позвонить по теле-
фону 8-910-424-56-71 и сообщить свой ответ 
(не забудьте представиться). Победителем 
будет признан участник викторины, первым 
давший правильный ответ.

Вопрос: Фото 1960-х гг. Моржи в Замоск-
воречье. Назовите место купания.

Призы победителю:
1) от Клуба пешеходных экскурсий "Шагаю 

по Москве" - 2 билета на экскурсию;
2) буклет, посвященный творчеству  худож-

ника Валерия Крюковского;
3) карта-схема Маршрута № 2 "Золотого 

кольца Москвы".
Итоги 374-го тура: 
Правильный ответ: На фото - шлюз на 

Водоотводном канале.
Победитель тура: Инна Робертовна 

Шмидт, менеджер, житель Пятницкой ул.

   ТУ Р 375



   3 ст р."Вест и Замоскворечья"    

cb`pdhh qŠ`pxhi 
keiŠem`mŠ `pŠhkkephh

Биография замоскворецкого домаПобедители. 1941-1945

Публичные слушания по обсуждению проекта решения Совета депутатов муниципального округа 
Замоскворечье в городе Москве "О бюджете муниципального округа Замоскворечье в городе Москве 

на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов" состоятся 16.12.2020 г. по адресу: 
ул. Бахрушина, д. 13, каб. 503, с 13:00 до 14:00 часов. 

С проектом решения Совета депутатов муниципального округа Замоскворечье "О бюджете муниципального 
округа Замоскворечье в городе Москве на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов" можно ознакомиться на 

официальном сайте муниципального округа Замоскворечье в городе Москве в информационно-телекоммуникацион-
ной сети "Интернет" (www.zmsk.ru) или в администрации МО Замоскворечье по адресу: ул. Бахрушина, д. 13, 

каб. 315, в рабочие дни с 09:00 до 16:00 часов. 

Официально

pexemhe qnbeŠ` deorŠ`Šnb lrmh0ho`k|mncn njprc` g`lnqjbnpe)|e 
b c. lnqjbe nŠ 24 mn“ap“ 2020 cnd` 1 11/1

n opnejŠe pexemh“ qnbeŠ` deorŠ`Šnb lrmh0ho`k|mncn njprc` g`lnqjbnpe)|e 
b cnpnde lnqjbe "n a~dfeŠe lrmh0ho`k|mncn njprc` g`lnqjbnpe)|e 
b cnpnde lnqjbe m` 2021 cnd h ok`mnb{i oephnd 2022 h 2023 cndnb"

В соответствии с Бюджетным кодексом Российской 
Федерации, Федеральным законом от 6 октября 2003 
года № 131-ФЗ "Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации", 
законами города Москвы от 6 ноября 2002 года № 56 
"Об организации местного самоуправления в городе 
Москве", от 10 сентября 2008 года № 39 "О бюджетном 
устройстве и бюджетном процессе в городе Москве, 
статьей 9 Устава внутригородского муниципального 
образования Замоскворечье в городе Москве, Поло-
жением о бюджетном процессе во внутригородском 
муниципальном образовании Замоскворечье в городе 
Москве, Порядком организации и проведения публич-
ных слушаний во внутригородском муниципальном 
образовании Замоскворечье в городе Москве

Совет депутатов решил:
1. Принять к сведению прогноз социально-эконо-

мического развития муниципального округа Замоскво-
речье в городе Москве на 2021 год и плановый период 
2022 и 2023 годов (Приложение 1).

2. Проект решения Совета депутатов муници-
пального округа Замоскворечье в городе Москве "О 
бюджете муниципального округа Замоскворечье в 
городе Москве на 2021 год и плановый период 2022 
и 2023 годов" принять в первом чтении (Приложение 
2) (см. БП 13.6).

3. Для обсуждения проекта решения Совета депу-
татов муниципального округа Замоскворечье в городе 
Москве "О бюджете муниципального округа Замоскво-
речье в городе Москве на 2021 год и плановый период 
2022 и 2023 годов" назначить публичные слушания на 
16 декабря 2020 года с 13.00 до 14.00 часов по адресу: 
ул. Бахрушина, д. 13, кабинет № 503.

4. Утвердить состав Рабочей группы по организа-
ции и проведению публичных слушаний по обсуждению 
проекта решения Совета депутатов муниципального 
округа Замоскворечье в городе Москве "О бюджете 
муниципального округа Замоскворечье в городе Мос-
кве на 2021 год и плановый период 2022 и 2023 годов" 
(Приложение 3).

5. Проект бюджета муниципального округа Замос-
кворечье в городе Москве на 2021 год и плановый 
период 2022 и 2023 годов по результатам публичных 
слушаний представить в установленные сроки на ут-
верждение Совета депутатов муниципального округа 
Замоскворечье в городе Москве.

6. Администрации муниципального округа Замоск-
воречье в городе Москве обеспечить информирование 
населения о проекте решения Совета депутатов му-
ниципального округа Замоскворечье в городе Москве 
"О бюджете муниципального округа Замоскворечье в 
городе Москве на 2021 год и плановый период 2021 
и 2022 годов".

7. Настоящее решение вступает в силу со дня 
его официального опубликования в газете "Вести 
Замоскворечье", а также в бюллетене "Московский 
муниципальный вестник". 

8. Разместить настоящее решение на официаль-
ном сайте муниципального округа Замоскворечье в 
городе Москве в информационно-телекоммуникаци-
онной сети "Интернет" (www.zmsk.ru).

9. Контроль за выполнением настоящего решения 
возложить на главу муниципального округа Замоскво-
речье в городе Москве Н.П. Матвеева.

Глава муниципального округа Замоскворечье 
в городе Москве Н.П. Матвеев

О своем отце-фронтовике 
рассказывает житель Стремян-
ного переулка Юрий Логанов.

Дмитрий Тихонович Логанов ро-
дился 21 июля 1924 года в Туле. В 
1936 году приехал вместе со своей 
матерью в Москву. Они поселились 
на Дубининской улице, в доме 27. С 
того времени вся дальнейшая жизнь 
Дмитрия Тихоновича была связана с 
Замоскворечьем: менялись адреса 
прописки, но район оставался не-
изменным.

В школьные годы Дмитрий Лога-
нов играл в футбол на первенство 
Москвы за команду "Торпедо", до 
войны успел закончить два курса 
техникума.

С началом войны ушел работать 
на завод, который размещался на 
Озерковской набережной. Уже в 17 
лет стал бригадиром. Завод был 
оборонным, работники имели бронь 
от мобилизации. Но Дмитрий не 

захотел оставаться в тылу - подал 
в военкомат заявление и ушел на 
фронт добровольцем. Так, в восем-
надцатилетнем возрасте он попал 
в 85-й полк гвардейских минометов 
("катюш"). Костяк полка составляли 
комсомольцы. Формирование полка 
и обучение новобранцев осущест-
влялось на территории нынешнего 
Измайловского парка, который в 
то время москвичи чаще называли 
Измайловским лесом.

А потом полк оказался под Ста-
линградом, где в конце 1942 года 
проходили жестокие бои. Там Дмит-
рий получил тяжелое ранение. После 
госпиталя попал в другую артилле-
рийскую часть и в ее составе прини-
мал участие в сражениях на Курской 
дуге, затем в боях за освобождение 
Белоруссии. Был представлен к на-
граждению орденом Красной Звезды, 
но по какой-то причине вместо орде-
на ему вручили медаль "За боевые 
заслуги". У Дмитрия Тихоновича 
было две таких медали.

Уже после войны окончил Омское 
артиллерийское училище и служил 
в Германии, в советском секторе. 
Демобилизовался из армии в звании 
старшего лейтенанта. 

Дмитрий Тихонович мечтал стать 
профессиональным военным, но 
карьеру в армии помешала сделать 
полученная на фронте контузия, в 

результате которой Дмитрий Тихо-
нович практически оглох на одно 
ухо. Были две попытки поступить в 
военную академию, но оба раза его 
отсекала медицинская комиссия. 

В 1960 году окончил вуз. Работал 
на промышленных предприятиях, 
затем в научно-исследовательском 
институте, занимая инженерные 
должности.  Автор многих научных 
статей, монографий и изобретений. 
Последние годы перед уходом на 
пенсию работал в Министерстве 
химического и нефтяного маши-
ностроения СССР. Словом, нельзя 
сказать, что он не нашел себя и на 
"гражданке", но до конца своих дней 
сожалел о неудавшейся военной 
карьере.

На 9 мая  Дмитрий Тихонович, 
пока позволяло здоровье, обяза-
тельно ходил на встречи с вете-
ранами 85-го полка гвардейских 
минометов. В былые годы такие 
встречи были многолюдными, пос-
кольку основной контингент полка 
состоял из москвичей.

Кстати, в Москве есть два памят-
ника этому полку: один расположен 
в Измайловском парке, там, где в 
1942-м году формировалась эта 
часть, а другой – во дворе гимназии 
№ 1529 (2-й Обыденский пер., 9).

Скончался Дмитрий Тихонович в 
1994 году. Вечная ему память.
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Малый театр - явление в отечест-Малый театр - явление в отечест-
венной культуре сродни Третьяковской венной культуре сродни Третьяковской 
галерее. В Замоскворечье на Большой галерее. В Замоскворечье на Большой 
Ордынке находится только его филиал. Ордынке находится только его филиал. 
Но особенный дух Малого, его фи-Но особенный дух Малого, его фи-
лософия и театральная школа здесь лософия и театральная школа здесь 
сохранены. Традиции старейшего сохранены. Традиции старейшего 
московского театра восходят к доре-московского театра восходят к доре-
жиссерским временам, когда актеры с жиссерским временам, когда актеры с 
особым усердием и добросовестнос-особым усердием и добросовестнос-
тью относились ко всем элементам тью относились ко всем элементам 
своей работы, когда актерская игра своей работы, когда актерская игра 
выходила на первый план, когда каж-выходила на первый план, когда каж-
дому произнесенному со сцены слову дому произнесенному со сцены слову 
знали высокую цену.знали высокую цену.

В 1752 году Императрица Елизавета В 1752 году Императрица Елизавета 
Петровна "актеров, которые в Ярослав-Петровна "актеров, которые в Ярослав-
ле содержали театр и играют комедии, ле содержали театр и играют комедии, 
и кто им для того еще потребны будут, и кто им для того еще потребны будут, 
привесть в Санкт-Петербург". Через привесть в Санкт-Петербург". Через 
четыре года в столице был учрежден четыре года в столице был учрежден 
первый российский театр. первый российский театр. 

Скоро, в 1759 году, и в Москве при Скоро, в 1759 году, и в Москве при 
университете появился публичный университете появился публичный 
театр под управлением директора театр под управлением директора 
университета, поэта и драматурга М.М. университета, поэта и драматурга М.М. 
Хераскова. Но московская публика Хераскова. Но московская публика 
еще не была готова к пониманию и еще не была готова к пониманию и 
принятию сценического искусства. принятию сценического искусства. 
Однако на основе университетского Однако на основе университетского 
театра был создан драматический театра был создан драматический 
Большой Петровский театр, названный Большой Петровский театр, названный 
по площади, на которой находился. С по площади, на которой находился. С 
1806 года театр перешел на казенный 1806 года театр перешел на казенный 
счет и стал называться Императорским счет и стал называться Императорским 
московским театром. В 1824 году по московским театром. В 1824 году по 
проекту знаменитого О.И. Бове, архи-проекту знаменитого О.И. Бове, архи-
тектор А.Ф. Элькинский перестроил для тектор А.Ф. Элькинский перестроил для 
театра особняк купца Варгина на Пет-театра особняк купца Варгина на Пет-
ровской площади. Так у драматической ровской площади. Так у драматической 
части труппы появился постоянный части труппы появился постоянный 
дом. Чтобы не путать Императорский дом. Чтобы не путать Императорский 
московский театр с находившимся ря-московский театр с находившимся ря-
дом Большим, первый стали называть дом Большим, первый стали называть 
Малым. В те времена понятия "малый" Малым. В те времена понятия "малый" 
и "большой" означали лишь их сравни-и "большой" означали лишь их сравни-
тельные размеры. Но вскоре Большой тельные размеры. Но вскоре Большой 
и Малый стали именами собственными и Малый стали именами собственными 
и сегодня во всех странах мира звучат и сегодня во всех странах мира звучат 
на русском языке.на русском языке.

У здания на Большой Ордынке есть У здания на Большой Ордынке есть 
своя богатая история. Интересную своя богатая история. Интересную 
подробность сообщают авторы книги "Я подробность сообщают авторы книги "Я 
люблю этот город вязевый...": "А.Н. Ра-люблю этот город вязевый...": "А.Н. Ра-
дищев родился на Большой Ордынке, дищев родился на Большой Ордынке, 
в доме бабушки Настасьи Григорьевны в доме бабушки Настасьи Григорьевны 
Радищевой. Это была богатая дворян-Радищевой. Это была богатая дворян-
ская семья". В 1867 году здесь был ская семья". В 1867 году здесь был 
построен двухэтажный каменный дом построен двухэтажный каменный дом 
с флигелем, принадлежавший купцам с флигелем, принадлежавший купцам 
Макаровым. В 1913 году грек Фаври-Макаровым. В 1913 году грек Фаври-
кодорос арендовал особняк, увеличил кодорос арендовал особняк, увеличил 
его до красной линии улицы и открыл его до красной линии улицы и открыл 
один из первых в Москве кинотеатров один из первых в Москве кинотеатров 
"Кино-Палас" на тысячу мест. Говорят, "Кино-Палас" на тысячу мест. Говорят, 
синематограф так и не начал работать. синематограф так и не начал работать. 
В 1914 году по проекту архитектора В 1914 году по проекту архитектора 
Н.А. Спирина здание кинотеатра было Н.А. Спирина здание кинотеатра было 
перестроено в помещение для театра, перестроено в помещение для театра, 
в которое вскоре въехала труппа ант-в которое вскоре въехала труппа ант-
репренера и актера П.П. Струйского. репренера и актера П.П. Струйского. 
Об открывшемся театре Струйского Об открывшемся театре Струйского 
в Москве практически не знали. Он в Москве практически не знали. Он 
предназначался главным образом для предназначался главным образом для 
зрителей Замоскворечья.зрителей Замоскворечья.

Знаменитый певец Леонид Утёсов Знаменитый певец Леонид Утёсов 
вспоминал, как он юношей попал в вспоминал, как он юношей попал в 
новый театр: "Театр Струйского ока-новый театр: "Театр Струйского ока-
зался для меня еще одной московской зался для меня еще одной московской 
загадкой… Зал заполняли мелкие загадкой… Зал заполняли мелкие 

купцы, мещане, ремесленники и рабо-купцы, мещане, ремесленники и рабо-
чие. Легкость и бравурность одесского чие. Легкость и бравурность одесского 
купца, одесского ремесленника и рабо-купца, одесского ремесленника и рабо-
чего были им совершенно непонятны и чего были им совершенно непонятны и 
даже чужды. Меня принимали с явным даже чужды. Меня принимали с явным 
холодком. То, что всегда вызывало холодком. То, что всегда вызывало 
веселое оживление или смех, здесь веселое оживление или смех, здесь 
не находило отклика, и я неожиданно не находило отклика, и я неожиданно 
для себя наталкивался на равнодуш-для себя наталкивался на равнодуш-
ную тишину. В зале все сидели словно ную тишину. В зале все сидели словно 
замороженные. Это меня не только замороженные. Это меня не только 
удручало – выводило из себя. Мне удручало – выводило из себя. Мне 
делалось тоскливо и муторно".делалось тоскливо и муторно".

С сезона 1915/16 года театр Струй-С сезона 1915/16 года театр Струй-
ского превратился в Театр миниатюр. ского превратился в Театр миниатюр. 
В труппу входили драматические и В труппу входили драматические и 
опереточные артисты. После 1917 года опереточные артисты. После 1917 года 
театр был национализирован. На его театр был национализирован. На его 
сцене во время гастролей показывали сцене во время гастролей показывали 
спектакли различные оперные и драма-спектакли различные оперные и драма-
тические коллективы и выступали эст-тические коллективы и выступали эст-
радные артисты. В 1922 году Струйский радные артисты. В 1922 году Струйский 
вернулся на Ордынку, став директором вернулся на Ордынку, став директором 
организованного здесь районного те-организованного здесь районного те-
атра Замоскворецкого совета. Через атра Замоскворецкого совета. Через 
три года театр был переименован в три года театр был переименован в 
Московский театр Ленсовета. В 1930-х Московский театр Ленсовета. В 1930-х 
годах художественным руководителем годах художественным руководителем 
театра был К.А. Зубов, известный в театра был К.А. Зубов, известный в 
широких театральных кругах. Помимо широких театральных кругах. Помимо 
служения искусству он вел большую служения искусству он вел большую 
культурно-просветительную работу. культурно-просветительную работу. 
В 1938 году он становится артистом В 1938 году он становится артистом 
Малого и уходит из Московского теат-Малого и уходит из Московского теат-
ра Ленсовета, чтобы вернуться через ра Ленсовета, чтобы вернуться через 
шесть лет. В 1944 году на Большой шесть лет. В 1944 году на Большой 
Ордынке благодаря содействию Зубова Ордынке благодаря содействию Зубова 
открылся филиал Малого театра. Пос-открылся филиал Малого театра. Пос-
ле Великой Отечественной войны Кон-ле Великой Отечественной войны Кон-
стантин Александрович стал сначала стантин Александрович стал сначала 
профессором Театрального училища профессором Театрального училища 
имени М.С. Щепкина, а позже главным имени М.С. Щепкина, а позже главным 
режиссером Малого театра.режиссером Малого театра.

Закономерность появления фили-Закономерность появления фили-
ала в Замоскворечье подметил мос-ала в Замоскворечье подметил мос-
квовед А.А. Минкин: "Имея с 1922-го квовед А.А. Минкин: "Имея с 1922-го 
официальный филиал, театр размещал официальный филиал, театр размещал 
его в кинотеатре "Вулкан" на Таганке, его в кинотеатре "Вулкан" на Таганке, 
но затем филиал переехал в более про-но затем филиал переехал в более про-
сторный, на 1050 мест, зал на Большой сторный, на 1050 мест, зал на Большой 
Ордынке. Что же, вот она, творческая Ордынке. Что же, вот она, творческая 
и личностная преемственность. И вот и личностная преемственность. И вот 
что еще интересно. Впоследствии на что еще интересно. Впоследствии на 
этой сцене сошлись многие из тех, кто этой сцене сошлись многие из тех, кто 
проживал неподалеку, – долгие годы не проживал неподалеку, – долгие годы не 
сходил "Дядюшкин сон" Достоевского, а сходил "Дядюшкин сон" Достоевского, а 
чеховский "Леший" ушел относительно чеховский "Леший" ушел относительно 
недавно. Да и среди вчерашних пре-недавно. Да и среди вчерашних пре-
мьер "Воскресение" Л. Толстого. Од-мьер "Воскресение" Л. Толстого. Од-
нако, как и положено, властвует здесь нако, как и положено, властвует здесь 
Островский. "Бешеные деньги", "Трудо-Островский. "Бешеные деньги", "Трудо-
вой хлеб", "Свои люди – сочтемся" – все вой хлеб", "Свои люди – сочтемся" – все 
они идут в филиале Малого. Действие в они идут в филиале Малого. Действие в 
последней, по всей видимости, бурлит последней, по всей видимости, бурлит 
где-то рядом – и в нем другое смеше-где-то рядом – и в нем другое смеше-
ние, драматургическое".ние, драматургическое".

Уроженец Замоскворечья, поэт Уроженец Замоскворечья, поэт 
А.А. Вознесенский, в школьные годы А.А. Вознесенский, в школьные годы 
пересмотревший всего Островского в пересмотревший всего Островского в 
филиале Малого театра, называл его филиале Малого театра, называл его 
Третьяковкой русской речи. Третьяковкой русской речи. 

В октябре 1995 года филиал Ма-В октябре 1995 года филиал Ма-
лого снова распахнул свои двери для лого снова распахнул свои двери для 
зрителей после реконструкции. Если зрителей после реконструкции. Если 
на основной сцене Малого идет только на основной сцене Малого идет только 
классика, то филиал стал эксперимен-классика, то филиал стал эксперимен-
тальной площадкой, где классические тальной площадкой, где классические 
пьесы прекрасно сосуществует с совре-пьесы прекрасно сосуществует с совре-
менными. Приходите – не пожалеете!менными. Приходите – не пожалеете!

Денис ДроздовДенис Дроздов
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Из почты Совета депут атов

Глава муниципального округа Замоскво-
речье Николай Матвеев обратился в Депар-
тамент здравоохранения города Москвы с 
целью решения следующей проблемы: в 
Большом Строченовском переулке открыто 
новое здание районной поликлиники. Паци-
енты, которые живут за Садовым кольцом 
и ранее были прикреплены к поликлинике 
на Дербеневке, теперь могут перейти в 
поликлинику рядом с домом! Но врачи 
на дому эти адреса обслуживают только 
с Дебеневки - территориальное деление 
участков осталось прежним.

Из ответа Департамента здравоохране-
ния города Москвы главе муниципального 
округа Замоскворечье Н.П. Матвееву:

"Выбор медицинской организации граж-
данином для получения первичной медико-
санитарной помощи в рамках программы 
государственных гарантий бесплатного ока-
зания медицинской помощи осуществляет-
ся в соответствии с Федеральным законом 
от 21.11.2012 № 323-ФЗ "Об основах охраны 
здоровья граждан в Российской Федерации" 
(далее — Закон) и приказом Минздравсоц-
развития России от 24.12.2012 № 406н "Об 
утверждении порядка выбора гражданином 
медицинской организации при оказании ему 
медицинской помощи в рамках программы 
государственных гарантий бесплатного 
оказания гражданам медицинской помощи" 
(далее — Приказ).

Выбор медицинской организации осу-
ществляется гражданином лично или через 
своего представителя путем подачи личного 
заявления.

В соответствии со ст. 21 Закона терри-
ториально-участковый принцип выбора 
медицинской организации для получения 
первичной медико-санитарной помощи 
гражданином является одним из принципов 
выбора медицинской организации, но не 
единственно-возможным.

В соответствии с п.6 Приказа при осу-
ществлении выбора медицинской органи-
зации, оказывающей первичную медико-са-
нитарную помощь, гражданин должен быть 
ознакомлен с перечнем врачей-терапевтов, 
врачей-терапевтов участковых, врачей-
педиатров, врачей-педиатров участковых, 
врачей общей практики (семейных врачей) 
или фельдшеров, с количеством граждан, 
выбравших указанных медицинских работ-
ников, и сведениями о территориях обслу-
живания (врачебных участках) указанных 
медицинских работников при оказании ими 
медицинской помощи на дому.

В то же время оказание гражданам ско-
рой медицинской помощи при состояниях, 
требующих срочного медицинского вмеша-
тельства, осуществляется вне медицинской 
организации, а также в амбулаторных и ста-
ционарных условиях бесплатно независимо 
от места прикрепления гражданина.

Уважаемый Николай Петрович! Несмот-
ря на вышесказанное, важность поднятого 
в Вашем обращении вопроса о новом 
территориальном раскреплении района 
Замоскворечье за медицинскими организа-
циями требует его дальнейшей детальной 
проработки. Мнение москвичей о работе 
медицинских организаций важно для нас. В 
связи с чeм благодарим Вас за обращение. 
О результатах рассмотрения Вы будете 
информированы дополнительно.

Одновременно сообщаем, информа-
ция о записи на личный прием граждан 
к должностным лицам Департамента 
здравоохранения города Москвы, в том 
числе Министру Правительства Москвы, 
руководителю Департамента здравоохра-
нения города Москвы размещена на сайте 
mosgorzdrav.ru.

Также в рамках Общероссийского дня 
приема граждан 14 декабря 2020 года в 
Общественной приемной Департамента 
здравоохранения города Москвы по адресу 
2-й Щемиловский пер. д. 4A будет прово-
диться личный прием граждан должностны-
ми лицами Департамента здравоохранения 
города Москвы".

Председатель домкома: Большой Овчинниковский переулок, 12

виноград дикий под зиму посадили. Тюль-
паны скоро высадят. Так что озеленяется 
постепенно территория.

Елена Викторовна Шаповалова из "Жи-
лищника" много помогает нашему двору. 
Спасибо!

- Какие пожелания есть? Вот клён 
американский - сорное кривое дерево, 
может быть, убрать его? Может, скаме-
ечки дополнительные нужны?

- Да, клён, можно было бы убрать, но 
если его менять на хорошую породу, то 
надо бы посадить уже подросшее дерево 
– "крупномер". А вот скамеек мы не хотим, 
чтобы распивочную здесь не устраивали.

- Владимир Валентинович, вы сами 
за порядком следите?

- Я всю жизнь на железной дороге рабо-
тал, привык рано вставать. И каждое утро 
обхожу двор, знаете, как раньше домоуп-
рав. Дворники меня хорошо знают, подхо-
дят и докладывают - что и как.

- Есть ли проблемы с капитальным 
ремонтом?

- Нет никаких проблем, потому что 
капремонта нет. У нас планировался кап-
ремонт на 2017 год, но мы провели соб-
рание и перенесли его на 2025 год. И, как 
оказалось, правильно поступили, потому, 
что, когда только начиналась кампания по 
капремонту, были сплошные проблемы: 
случайные фирмы с неумелыми рабочими, 
которых собирали чуть не с вокзала, не 
справлялись, их выгоняли. В итоге остава-
лась разруха. Например, рабочие кровлю 
могли снять, затянуть полиэтиленом, а по-
том исчезнуть. А люди в буквальном смыс-
ле без крыши над головой оставались.

Я, как коренной москвич, считаю, что 
капремонты не так надо проводить. Сей-
час кто тендер выиграет, дав меньшую 
цену, тот и делает. А ведь дешевле не зна-
чит лучше. В Москве должно быть две-три 
крупные организации, которые специали-
зируются на ремонте, как строительные 
тресты в старые времена. У них должны 
быть хорошие штатные специалисты-про-
фессионалы, оборудование, финансовые 
и материальные ресурсы. Вот они и пусть 
конкурируют между собой, а не фирмы-од-
нодневки из регионов.

В любом случае с капремонтом сейчас 
порядка больше. А еще лет через пять, на-
деюсь, будет еще лучше.

- Что будут ремонтировать в 2025 
году?

- Всё. Кровлю, ГВС, ХВС, канализацию, 
электрику, подъезды в целом. Будут менять 
лифты. Не факт, что получится менять ГВС 
и ХВС по квартирам – вряд ли собственни-
ки пустят, у большинства санузлы в евро-
ремонте.

- Расскажите, какие еще проблемы у 
вашего дома?

- Есть одна, общая для многих домов 
проблема. Подвалы дома в 90-е прива-
тизировали, там сейчас какие-то органи-
зации сидят. Надо бы как-то расторгнуть 
договор.

Я обращался в адвокатские конторы, с 
вопросом, что можно сделать. Там называ-
ли огромные цифры, но без всяких гаран-
тий. Так что проблема остается.

Еще один из тяжело решаемых вопро-
сов, но совсем другого плана – это курение! 
Те, кто работает в нежилых помещениях, 
смолили под окнами, дым затягивался в 
квартиру. Еле убедили курить у торца. Ку-

рят и на детской площадке. Хорошо бы, 
чтобы участковый ходил, приглядывал.

Ну и напоследок небольшая, но непри-
ятная проблема. Некоторые хозяева за со-
баками не убирают, говорят, например, что 
она маленькая. Как-то их надо бы призвать 
к порядку.

- А предприятия бытового обслужи-
вания, которые у вас в доме обоснова-
лись – это не проблема?

- Да, весь первый этаж у нас занят – ре-
монт оргтехники и два салона маникюра. 
Но все это не мешает. Если что и прино-
сит неудобства, так это шум. Из соседнего 
ресторанчика музыка очень громкая доно-
сится.

- На что еще можете пожаловаться?

вые два подъезда в советское время были 
расселены, и эту часть дома съел минис-
терский квартал, здесь теперь надстроен-
ное административное здание. А подъезды 
для жителей начинаются с третьего.

Еще одно изменение – появление лиф-
тов. Первоначально в здании их не было. 
Это удобство – лифты-градусники - по-
радовало жителей нашего дома только в 
начале 1980-х. Кстати, в 2025 году запла-
нирована замена лифтов. Вот мусоропро-
вод в нашем доме не появился. Впрочем, 
сейчас тенденция вообще на отказ от му-
соропроводов - источника грязи, мышей и 
тараканов в доме. Проще пакет с мусором 
до контейнеров донести.

- Или два пакета? Один из них – со 
стеклом, пластиком, металлом? Вы не 
замечали - жители мусор разделяют?

- Знаете, я несколько дней наблюдал, 
не поленился – мало кто мусор разделяет 
на смешанный грязный и вторсырье, боль-
шинство подходят к контейнерам с одним 
пакетом.

- А вы?
- Сам не заморачиваюсь. Если жена 

соберет два пакета – значит, один из них 
положу в синий контейнер.

- Расскажите про ваш двор. Доволь-
ны ли благоустройством?

- У нас очень хороший тихий двор. Но 
он не всегда был таким. Когда я сюда пе-
реехал, здесь какие-то ветхие строения 
стояли. Потом их снесли и на этом месте 
детскую площадку устроили. Три года на-
зад ее обновили – теперь она очень хоро-
шая и удобная. К нам со всего микрорайо-
на ходят мамы с малышами, хотя у них во 
дворах свои есть.

Вокруг площадки, как видите, у нас ма-
ленький лес – это плод многолетних стара-
ний. Часть деревьев люди с дач привезли 
– вот эти три елочки, например. Вот так 
люди память о себе оставили. Но большую 
часть саженцев мы от "Жилищника" полу-
чили. Недавно они нам кустовые вязы и 
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- Больше придраться не к чему. Мы во-
обще практически не жалуемся, не конф-
ликтуем, наоборот, со всеми дружим. Вот, 
к примеру, кого-то не устраивает "Жилищ-
ник". А мы довольны. У нас с ними очень 
хорошие отношения сложились. Начальни-
ки участков – все трудяги, делают, что нуж-
но. Вот кабели наружные, которые свиса-
ли, создавая беспорядок и уродуя фасад, в 
короба запрятали. Теперь порядок.

В прошлом году нам заменили фасад-
ные двери – поставили металлические, с 
доводчиками. Молодцы!

Есть два пожелания: установить в под-
валах во всех подъездах шаровые краны 
на ГВС и ХВАС, чтобы перекрывать воду, и 
фасад покрасить со стороны "Аркадии".

Сантехники, электрики, наладчики – все 
очень толковые, всем спасибо. Отдельная 
благодарность начальнику участка Михаи-
лу Георгиевичу Сторожу и мастеру Роману 
Семёновичу Жуле. Надеемся на дальней-
шее плодотворное сотрудничество на бла-
го нашего дома.

Беседовал Андрей Востриков

ÄÅÏÀÐÒÀÌÅÍÒ ÇÄÐÀÂÎÎÕÐÀÍÅÍÈß 
- ÃËÀÂÅ ÌÓÍÈÖÈÏÀËÜÍÎÃÎ ÎÊÐÓÃÀ 

ÇÀÌÎÑÊÂÎÐÅ×ÜÅ Í.Ï.ÌÀÒÂÅÅÂÓ

На фото:
Владимир Валентинович Хилькевич и 

Инна Иосифовна Френкина, старшая по подъ-
езду и супруга;

таблички проекта "Последний адрес";
дворовый фасад (фрагмент), конструкти-

визм 1930-го года.
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